



SANTIAGO, abril 8 de 2022

Amigas y amigos, **INJENIERÍA**

Agradezco, en primer lugar, la invitación a acompañarlos en el centenario de este campus tan querido por todos quienes dan vida a sus aulas y patios. Lamento no poder estar con ustedes hoy y espero que estas palabras logren reflejar el cariño y la admiración que despierta la comunidad de Beauchef entre los chilenos y chilenas de muchas generaciones.

Si miramos las fotos de 1922, nos damos cuenta de que el edificio y su arquitectura se ha conservado y cuidado, pero que también han innovado constantemente. En esas imágenes hay una predominante presencia de hombres, todos vestidos muy formales.

Pese a ese ambiente tan masculinizado, fue de esta facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la que se graduó la primera mujer ingeniera de Sudamérica, Justicia Espada Acuña.

Corresponde, felicitar el compromiso pionero que ha tenido esta Facultad para promover la equidad de género a través de la incorporación de cuotas para mujeres en carreras de pregrado.

Son innumerables los hitos de los que este edificio ha sido testigo: profesores de esta facultad hicieron la segunda radiografía de América, así como la primera transmisión radial de Chile, e impulsaron el temprano avance de Internet en el país. El Centro Sismológico Nacional en Beauchef ha sido fundamental para brindar información a la Oficina Nacional de Emergencia, y el reciente lanzamiento de satélites fabricados en uno de sus laboratorios nos llena de legítimo orgullo. Hemos visto, también, cómo el campus innova en sus políticas de sustentabilidad, reciclaje y eficiencia energética, dando así un ejemplo a otras facultades e instituciones de educación superior.

El espíritu pionero demostrado en estos cien años seguirá empujando los límites del desarrollo científico y tecnológico, y que así Beauchef seguirá aportando a la construcción de un país más desarrollado y mejor para todos.

Un abrazo y muchas felicidades.



GABRIEL BORIC FONT
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA